

¡¡¡ALERTA PUEBLO COSTARRICENSE!!!

La United tiene el propósito de hacer las elecciones de medio período con el objeto de fabricar un Congreso dócil a su voluntad

Tenemos noticias alarmantes con respecto a los planes de la United Fruit Co. para llevar adelante su obra de piratería en nuestro suelo. Se nos ha informado que la Compañía tiene el firme propósito de intervenir habilidosamente en las elecciones de diputados que

se avecinan, a fin de fabricarse para el año entrante un Congreso dócil a su voluntad. Entre tanto no volverá a insistir en que sus infames proyectos de contratación sean aprobados por el Gobierno. Se nos informa además, que ya tiene la Compañía a unos cuantos

costarricenses honorables y patriotas completamente a su servicio, trabajando en la realización de su plan. Por ahora sus empeños se dirigen a conseguir que en los primeros puestos de las papeletas gobiernistas vayan «hombres de su confianza.» En los lugares donde lo juz-

que más conveniente, hará lanzar papeletas independientes. A los hombres que no le convienen, los hará combatir por sus paniaguados. En todas esas maniobras se nos dice que está dispuesta a gastar trescientos mil dólares.

Nosotros damos la voz de

alerta al pueblo costarricense. Es necesario ponerle mucha atención a la campaña que se avecina. Los intereses más sagrados del país están corriendo gravísimo peligro. En guerra avisada no debe morir soldado. Que los encargados de estructurar papeletas, si son patrio-

tas, se cuiden de no hacerle el juego a la frutera, y que el pueblo se apreste a rechazar con energía a los candidatos yunaitistas que se lo propongan. Eso es lo que necesita Costa Rica.

La memoria de don Mauro Fernández, con nosotros irá al porvenir

En el periódico católico «La Epoca» del domingo 19 del mes en curso, se inicia una campaña violenta contra la idea de levantar una estatua a la memoria del gran educador don Mauro Fernández. La campaña va dirigida contra la iniciativa lanzada en el Liceo de Costa Rica por el Presidente Cortés. La miopía de que padecen los sectarios del periódico aludido, les impide ver que la obra de don Mauro ya tiene la consagración del pueblo de Costa Rica, que ha palpado en su propia existencia, todos los beneficios derivados de esa obra.

Pero es natural que las fuerzas retrógradas se apresten a combatir una idea

que es fuerza de progreso, porque al levantarle la estatua, que don Mauro se tiene muy merecida, de hecho se están afirmando tendencias que a su sectarismo no convienen. Porque buena parte de la obra de reforma educacional de don Mauro consistió, cabalmente, en libertar la escuela costarricense de su carga dogmática que entrababa su progreso.

Consistió en libertarla del tradicionalismo que por su carácter, eminentemente dogmático, la mantenía al margen de los principios científicos que deben ser los que regulen una escuela del mocrática moderna.

Pasa a la página cinco

¡¡¡Un crimen contra el pueblo!!!

A \$ 8.00 nuestro azúcar en Alemania y a \$ 17 en Costa Rica

Nuestros lectores están enterados de que los dueños de ingenios azucareros en nuestro país han venido luchando tesoneramente por conseguir que el Gobierno les permita exportar azúcar a Alemania. Son tan poderosos esos señores alemanes que según parece el Gobierno terminó accediendo a sus deseos. En consecuencia, ya va a comenzar la exportación de azúcar. Sólo una condición se les impuso, la de no alterar el precio de \$ 17 por quintal que la ley fija para la venta de azúcar al por mayor dentro del país. Así las cosas, nosotros tenemos que declarar que la actitud del Gobierno nos parece absurda. El precio que el azúcar tiene de 17 colones

muy elevado. Prueba de ello es que existe una serie de medidas proteccionistas que ponen a los monopolizadores del negocio al margen de la competencia extranjera. Si nosotros estamos en condiciones de producir azúcar y de venderlo en el exterior compitiendo con los otros países productores, eso quiere decir que las leyes proteccionistas están de más. ¿Querrian los Niehaus que esas leyes fueran abolidas? De seguro que no. Como se explica entonces que un producto que tiene que ser protegido en nuestro país de la competencia del azúcar extranjero, esté en condiciones de competir con ese azúcar en Alemania? Los mismos azucareros nos lo han explica-

do: el azúcar que al pueblo costarricense se niegan a venderse a menos de diez colones quintal al por mayor, en Alemania lo van a vender ocho colones quintal. En consecuencia, lo que el Gobierno ha autorizado es nada menos que un dúpung. ¿Se ha dado cuenta de eso el señor Ministro de Hacienda? ¿No cree ese funcionario que lo más lógico sería pensar ante todo en nuestro propio país? Si ese azúcar se puede vender

en Alemania a ocho colones ¿por qué no puede venderse en Costa Rica al mismo precio? No se da cuenta el Gobierno de que lo procedente en estos momentos sería bajar el precio legal del azúcar con base en las declaraciones de los propios productores? Que se exporte azúcar, pero cuando haya bastante y barato para el consumo popular.

Antes, que no se exporte un grano.

El Presidente pone oídos de mercader a las acusaciones contra ZUNIGA MONTUFAR

Va a continuar el Ministro Zuniga Montufar muy orondo en su alta posición? Pensará el Presidente Cortés poner oídos de mercader a las acusaciones que le hemos torcido a su Ministro, amplitamente documentadas?

El país sabe—y de eso nos damos cuenta por las muchas cartas que tenemos en nuestro poder y que nos lo dicen—que el Lic. Zuniga Montufar no ha logrado defenderse. Con unos artículos de Código que nos citó no desvirtuó el cargo de haber puesto su alta investidura al servicio de unos clientes alemanes y en contra de su país. Más todavía: ni siquiera demostró que ya no

fuera apoderado de una fuerte casa alemana, porque los tales artículos de Código prohíben a los Ministros ser «pietadores» pero no apoderados. De donde se saca en conclusión, que nuestro Ministro de Relaciones Exteriores es apoderado de una casa alemana que tiene intereses encontrados con los intereses económicos del país. ¿No es esto un escándalo?

Denúncie el Presidente Cortés. Diga si el hombre que ha sido capaz de servir los intereses de un cliente impidiendo que el Banco Nacional de Costa Rica detienda los intereses nacionales, es digno de continuar desempeñando la Cartera de Relaciones Exteriores.



San José, Costa Rica, Sábado 25 de Setiembre de 1937 Vale \$ 0.10

El pueblo costarricense está muriéndose de hambre y la economía nacional está maltrecha. Nuestro deber es emplear todos los recursos de que disponemos, aumentándole la ración de pan al pueblo y tratando de arreglar nuestra economía.

Declaraciones del compañero M. Mora a DIARIO DE COSTA RICA

Con respecto al arreglo de nuestras deudas externas propuesto por el Lic. Castro Beeche, nos dijo el diputado don Manuel Mora:

El arreglo que el señor Castro Beeche nos ha recomendado es sencillamente detestable. Muy mal defendidos han estado los intereses de Costa Rica por ese señor diplomático. Y éste no es un criterio exclusivamente mío. Estoy seguro de que igualmente piensa

la casi totalidad del Congreso. Lo prueba la unanimidad y la indignación con que el tal arreglo fue rechazado ayer. Mi criterio es que ese asunto no debe seguirlo manejando el señor Castro Beeche quien nos ha revelado, o incapacidad o muy mala voluntad para cumplir con sus deberes de costarricense.

—Aprovechamos la oportunidad para pedirle al señor Mora una opinión más con-

creta sobre el problema de las deudas externas y nos dijo:

—Mi criterio es el mismo que expresé ayer en la reunión celebrada por los diputados con el señor Secretario de Hacienda. Lo más cuerdo, en mi concepto, es que no pretendamos hacer lo que no podemos. El pueblo costarricense está muriéndose de hambre y la economía costarricense está

maltrecha. Por eso nuestro deber es emplear todos los recursos de que disponemos aumentándole la ración de pan al pueblo y tratando de arreglar nuestra economía. Eso debe de estar antes que el compromiso con los banqueros yanquis. No creo que por ese camino lleguemos a colocar al país en situación desdolorosa. Nosotros no vamos a negarnos a pa-

Pasa a la página cinco



La Pasionaria arenga las tropas que parten para Aragón